

Dr. Michael Stanglmaier
Kreisrat
Lerchenstr. 3
85368 Moosburg
Tel: 08761 66577
Email: m.stanglmaier@gmx.de



BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN
im Kreistag Freising

Moosburg, 26.01.09

Sehr geehrter Herr Landrat,
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,
hiermit stellen wir zum Haushalt 2009 folgenden Antrag an den Kreistag Freising:

Für die Installation von Fotovoltaikanlagen auf Dächern, Fassaden und Freiflächen kreiseigener Liegenschaften werden für das Haushaltsjahr 2009 Investitionsmittel in Höhe von 500.000 € eingestellt.

Für die Anlagen werden unverzüglich Angebote eingeholt um einen möglichst frühen Anschluss an das Stromnetz sicherzustellen, da die Einspeisevergütung zusätzlich zu den garantierten 20 Jahren auch für das Jahr der Installation bezahlt wird.

Begründung:

Der voranschreitende Klimawandel und die steigenden Energiepreise machen den verstärkten Einsatz erneuerbarer Energien immer dringender. Den Kommunen kommt bei der Umsetzung der Energiewende eine Schlüsselstellung zu, sowohl hinsichtlich des Energieverbrauchs ihrer eigenen Liegenschaften, als auch bezüglich der Motivation der Bürgerinnen und Bürger. Die Sonnenenergie stellt bei uns die erneuerbare Energie mit dem größten Ausbaupotential für die Wärme- und Stromgewinnung dar.

Der Landkreis Freising hat im Jahr 2008 auf Antrag der Kreistagsfraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN eine Potentialanalyse zur Photovoltaiknutzung bei kreiseigenen Liegenschaften mit der Maßgabe der PV-Nutzung beschlossen. Um geeignete Flächen umgehend der Nutzung zuführen zu können, sind bereits für 2009 Haushaltsmittel notwendig.

Das EEG (Erneuerbare Energiengesetz) garantiert bei der Errichtung von Fotovoltaikanlagen für einen Zeitraum von 20 Jahren sowie dem Anschlussjahr feste Einnahmen durch die Solarstromerzeugung. Diese Einnahmen führen zu einer langfristigen Entlastung des Kreishaushaltes.

Diese Fotovoltaikanlagen sind ein wichtiger Schritt zur Verwirklichung des vom Landkreis beschlossenen Zieles bis 2035 im Landkreis Freising 100% des dann noch nötigen Energiebedarfs mit erneuerbaren Energien zu decken.

Mit freundlichen Grüßen

Michael Stanglmaier
(im Namen der Kreistagsfraktion)